



Ambos líderes debían firmar ayer un acuerdo económico, pero no se concretó:

# Estados Unidos rompe diálogo con Ucrania tras tensa reunión entre Trump y Zelenski

Vance llamó "irrespetuoso" al mandatario ucraniano, quien recibió un espaldarazo de los líderes europeos.

EVA LUNA GATICA

Lo que se esperaba que fuera una reunión en la Casa Blanca para firmar un acuerdo ya negociado sobre minerales y tierras raras, terminó en un altercado entre el Presidente estadounidense Donald Trump y su homólogo ucraniano Volodimir Zelenski, en la que el primero le recriminó estar arriesgando una "tercera guerra mundial" y "no estar listo para la paz", tras insistir en que Ucrania debería expresar más gratitud por el apoyo que le ha prestado Washington en el marco de la guerra con Rusia. Al cruce salieron los líderes europeos en apoyo a Kiev, en clara contraposición a Estados Unidos, que en los últimos días se ha acercado a Moscú.

"Realmente, no estás en una buena posición en este momento", le dijo ayer Trump a Zelenski, mientras se interrumpían mutuamente y elevaban el tono en una conversación televisada en la Oficina Oval de la Casa Blanca, previo a una conferencia de prensa conjunta en la que ambos líderes debían anunciar un convenio sobre explotación de recursos minerales en Ucrania, considerado un paso previo para la firma de un posible acuerdo de paz entre Kiev y Moscú, pero que ni siquiera se llegó a firmar luego que Zelenski abandonara el edificio y se cortaran las conversaciones.

El desencuentro se desató cuando el líder de Ucrania, que con la reunión buscaba que Washington mantuviera su apoyo militar a Kiev, advirtió a Trump y a su vicepresidente, J.D. Vance —que también estaba en la reunión—, que no se podía confiar en el Presidente ruso Vladimir Putin, al señalar que este rompió en el pasado acuerdos de alto el fuego y de intercambio de prisioneros. Ucrania y el mundo necesitan "ser inflexibles con un asesino", dijo Zelenski. "Incluso durante la guerra hay reglas", terminó.

El comentario hizo estallar la ira de Vance. "Es una falta de respeto que vengas al Despacho Oval a intentar debatir esto ante los medios estadounidenses", dijo el vicepresidente a Zelenski. "Estás jugando con el riesgo de una tercera guerra mundial y lo que estás haciendo es faltarle el respeto a este país", dijo Trump (ver recuadro).

Poco después, el republicano interrumpió las negociaciones y es-



EL MANDATARIO ucraniano y su homólogo estadounidense discutieron en el Despacho Oval de la Casa Blanca.



ZELENSKI abandonó la Casa Blanca tras el cruce con Trump a pedido del propio mandatario estadounidense, según el equipo del líder ucraniano. Además canceló compromisos en Washington D.C.

cribió en Truth Social que Zelenski había "faltado el respeto a Estados Unidos" y que "puede regresar cuando esté listo para la paz". Mientras que desde el equipo del mandatario ucraniano confirmaron que este se había ido de la Casa Blanca por petición de Trump, y que canceló una conferencia en el centro de pensamiento Instituto Hudson en Washington.

Luego de la reunión, Zelenski afirmó en X que Ucrania trabaja para "una paz justa y duradera".

Más tarde, en una entrevista con Fox News, Zelenski dijo que tiene "respeto" por Trump, aunque evitó disculparse. Preguntado por si sentía que su enfrentamiento con Trump había ayudado o perjudicado al pueblo ucraniano, Zelenski aseguró que "esto no es bueno para ninguna de las dos partes", pero que "por supuesto" que la relación con EE.UU. se puede reconducir.

Mientras que Trump habló brevemente con los medios antes de

## Rusia nombra embajador

Rusia anunció ayer que nombró al diplomático Alexander Darchiev como nuevo embajador en EE.UU., al día siguiente de conversaciones bilaterales en Estambul y en pleno acercamiento entre Washington y Moscú. "Su partida (...) a Washington está prevista próximamente", indicó la diplomacia rusa en un comunicado.

Darchiev (64) fue nombrado en 2021 director del departamento de América del Norte en el Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia, y entre 2014 y 2021 se desempeñó como embajador en Canadá.

poner rumbo a Mar-a-Lago (Florida), y consideró que el líder ucraniano "se excedió mucho" durante la reunión de hoy y que, por el momento, no persiguen el mismo objetivo.

## "Trump está del lado de Rusia"

"Trump cree que Ucrania está en una posición débil y que Zelenski debería obedecer todos sus caprichos y desobedecer en su trato con él. Zelenski está tratando de explicar que Ucrania está luchando por su vida contra la

brutal agresión de un dictador, y esa es una narrativa que Trump no parece entender ni simpatizar con ella", dice a "El Mercurio" Dan Reiter, politólogo de la Emory University y experto en estudios militares.

Es más, según The New York Times, la Casa Blanca envió tras la reunión al senador Lindsey Graham a decirle a los periodistas que Zelenski debería considerar la posibilidad de renunciar. "O tiene que dimitir y enviar a alguien con quien podamos hacer negocios o tiene que cambiar", dijo Graham en la entrada de la Casa Blanca.

## Pasajes del tenso diálogo

**Vance:** ¿Y cree usted que es respetuoso venir a la Oficina Oval de los Estados Unidos de América y atacar a la administración que está tratando de evitar la destrucción de su país?

**Zelenski:** En primer lugar, durante la guerra, todo el mundo tiene problemas, incluso tú. Pero tienes un océano hermoso y no lo sientes ahora, pero lo sentirás en el futuro.

**Trump:** No nos digan lo que vamos a sentir. Estamos tratando de resolver un problema. No nos digan lo que vamos a sentir.

**Trump:** En estos momentos no estás en una muy buena posición. Te has dejado en una posición muy mala. Y resulta que tiene razón (Vance) en que no estás en una buena posición. No tienes las cartas en este momento. Con nosotros, empiezas a tener cartas.

**Zelenski:** No estoy jugando a las cartas. Soy muy serio, señor presidente. Soy muy serio. Soy el presidente en una guerra...

**Trump:** Estás jugando a las cartas. Estás jugando a las cartas. Estás jugando con las vidas de millones de personas. Estás jugando con la Tercera Guerra Mundial. Estás jugando con la Tercera Guerra Mundial. Y lo que estás haciendo es una gran falta de respeto hacia el país, este país, que te ha respaldado mucho más de lo que mucha gente dijo que debería haberlo hecho.

**Vance:** ¿Ha dicho "gracias" una vez en toda esta reunión? No.

"Trump sigue claramente del lado de Rusia", señala a este diario Carol Saivetz, asesora sénior del Programa de Estudios de Seguridad del MIT y experta en Rusia y Ucrania. "Trump dijo en la práctica que Ucrania no tenía ninguna posibilidad de sostenerse sin la ayuda de Estados Unidos. (...) Desde el punto de vista de Kiev, hay que esperar que los europeos ayuden a Ucrania. Es realmente su última esperanza", finaliza la experta.

## Respaldo europeo a Kiev

El altercado desató una ola de respaldo al mandatario ucraniano de parte de la gran mayoría de los líderes europeos. "No estás solo, querido Presidente Zelenski. Vamos a continuar trabajando contigo por una paz justa y duradera", dijeron en un comunicado los presidentes de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen;

del Consejo Europeo, António Costa, y de la Eurocámara, Roberta Metsola. "Creo que estábamos en lo cierto al ayudar a Ucrania y sancionar a Rusia hace tres años y seguir haciéndolo", declaró el Presidente francés Emmanuel Macron, mientras que el líder español Pedro Sánchez escribió en X: "Ucrania, España está contigo". Zelenski agradeció el apoyo.

La posición tomada por los líderes europeos en oposición a Rusia y a las palabras de Trump contrasta con el acercamiento entre el mandatario estadounidense y Vladimir Putin. Ambos líderes mantuvieron el 12 de febrero una llamada telefónica en la que habrían iniciado negociaciones para poner fin a la guerra, y funcionarios estadounidenses se

reunieron con sus homólogos rusos en Arabia Saudita sin invitar a líderes europeos o ucranianos, tras lo cual ambos países expresaron su intención de restablecer sus relaciones bilaterales.

Es más, el Presidente Trump dijo que confía en su par ruso y afirmó estar convencido de que Putin "cumplirá su palabra" en caso de un alto el fuego, y, en cambio, acusó a Ucrania de iniciar la guerra y llamó a Zelenski "dictador".

"Por primera vez, Trump dijo la verdad a la cara del payaso coainómano", dijo el expresidente Dmitri Medvedev, actual número dos del Consejo de Seguridad ruso, sobre el altercado con el mandatario ucraniano.

Con todo, las perspectivas del fin de la guerra parecen alejarse, advierten los analistas. Más allá del cruce, "siguen existiendo varios puntos conflictivos en las negociaciones", apunta Matthew Orr, analista de Eurasia en RANE.

"Ucrania y los países occidentales quieren garantías de seguridad sólidas de que Rusia no podrá reiniciar fácilmente la guerra sin consecuencias, y Moscú se mostrará reacio a aceptarlas. También es poco probable que Putin acepte un alto el fuego a menos que confíe en que Rusia puede lograr la mayoría de sus objetivos en las negociaciones, incluidos límites a la capacidad de Ucrania para integrarse con Occidente", agrega el experto.

En ese marco, "Ucrania podría optar por no aceptar ningún acuerdo y continuar la resistencia con el apoyo europeo. Pero este es un camino muy riesgoso para Kiev, y por lo tanto es probable que Kiev se vea obligada a aceptar muchas de las demandas de la administración Trump", finaliza Orr.

## ACUSACIÓN

**Los demócratas culparon a Trump por el fracaso de la reunión con Zelenski y lo acusaron de "hacerle el trabajo sucio a Putin".**